

Subscription
 En la capital . . . 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital . . . 5 » »
 Extrangero . . . 15 » semestre.
 Idem un año . . . 30 » »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, DOMINGO 19 DE MAYO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.361

EL FIN

Hoy termina la campaña electoral para bien del país y tranquilidad de las gentes. En este tiempo pasado ¡cuántas esperanzas fallidas y cuántas ilusiones disipadas! El caciquismo se ha despachado á su gusto, los aspirantes han pronunciado discursos hasta apurar las notas del ofertorio, los electores se han visto requeridos como hermosas sílfides saturadas de amor y el movimiento incesante ha sido fiel émulo del de la ardilla, rompiéndose zapatos á granel y esparramándose dinero á manos llenas, que mejor hubiera estado en el socorro del pobre y en las cajas de beneficencia.

Que charloteo, que de apretones de manos, que de sonrisas, que de cábalas, que de amenazas, que de ofertas, que barullo y cuanto disloque.

España está convertida en verdadera casa de locos; las figuras del tablero se mueven incesantemente, mientras el cuerpo electoral mira tanto ir y venir de las gentes dejándose requebrar por la cuenta que le tiene.

Programas á prurillo, tonos y á toda orquesta, alegrías y contrariedades, amenazas y halagos, pucheros y trancas, de todo pasa como en cinematógrafo, con velocidad vertiginosa y ¿para qué? para pescar una pata símbolo de porvenir, áncora de fortuna ó premio á fatuidades.

Hoy termina la función de la cual ha de salir la mayoría para Sagasta, como salió para Silvela y como saldrá después para el turnante en expectación de llamada.

Hoy acaba esta farseología y mañana... mañana el descansar de candidatos y el desmoronamiento de los vencidos.

CUESTIÓN DELICADA

Dícese que el marqués de Teverga tiene planeado el proyecto de reforma del Concilio y que tan pronto como pase el período electoral, se empezarán las gestiones cerca de la Santa Sede.

Esto que se dice y rueda por las columnas de los periódicos, puede acarrear algunos tropiezos que debe evitarse á toda costa, ya que la gente que no calcula y todo lo ve á través de sus radicalismos y considera la reforma como una cosa hecha, como si respondiera al caer y cantar del adagio, porque sabido es que, cuando menos, todo convenio rige siempre el «doy pa que me des», y nadie ignora que eso de hacer cosa fácil resulta mientras que dar un acto que casi siempre repele la voluntad y la conveniencia, presentándose el caso de que, en algunos cambios de postura, se gane en comodidad y se gana en quebrantamiento de huesos.

Esta algarabía de los anticlericales, más reposa que el real. puesto que la verdadera opinión del país no ha dicho una palabra y ya ha pronunciado ha sido para lamentar las órdenes monásticas, al menos aparentemente, porque lo que no se veía ya se vio tarde, y esa cuestión que no es cuestión, está resuelta sin género alguno de duda en el Concordato vigente y resuelta á gusto de paladar exagerado, de modo que para cumplir el Concordato escrupulosamente, estaríamos al cabo de la calle.

Se quiere reducir el presupuesto del clero y demás gastos religiosos? Dura de pedir se nos figura la cosa, ¿pero se dará sin compensación?

En fin, Dios ponga tiento en las manos al ministro, que delicado es el asunto y mucho requiere su solución.

DE TODAS PARTES

En Londres se multiplican las fundaciones de beneficencia.

Hace poco ha fundado allí un hospital admirable el doctor Wall, sabio muy conocido en Inglaterra.

Este hospital se ha construido con arreglo á las más severas reglas de la higiene.

La antisepsia se aplica en dicho asilo con toda perfección y no pueden ser mas esmerados los servicios para aminorar los sufrimientos de los enfermos y acelerar su curación.

A la sala de consultas, siguen la farmacia y el laboratorio, en el que trabajan algunos de los especialistas más distinguidos de aquel país.

Encuétrase después la sala de operaciones, que causa admiración, las mesas en que operan los cirujanos, los aparatos que mantienen inmóvil al paciente, son maravillas.

De allí se pasa á los dormitorios.

En un pabellon aislado hay los enfermos que padecen afecciones contagiosas.

Todo es limpio, blanco todo, tan propio para aliviar al espíritu apenado del enfermo, como para curarle.

Pero es el caso que ese hospital admirable no se ha fundado para los hombres.

En él se asiste únicamente á los pájaros.

A las horas de consulta, las *ladies* de tierno corazón reúnen en aquel asilo para presentar á los médicos sus canarios atacados de neurastenia.

Toda la habilidad, toda la destreza de los cirujanos se emplea allí solamente en operar una ala ó una pata.

Los dormitorios son pajarerías y las camas consisten en cañitas como las que se ven en las jaulas.

En el pabellon aislado no hay más que una cotorra delicada, que sufre una neumonía, enfermedad infecciosa, como es sabido.

Los enfermos son numerosos. Cada mañana, los dueños de los pájaros reciben una nota en la que se les enteran de la marcha de la dolencia.

Sin duda se pagan muy bien los cuidados de que son objeto esos pacientes, tan interesantes como dichosos por no ser hombres.

REVISTA PARISIENSE

Una figurita.—Cambio de opiniones.—*Santo o criminal.*—*Un brigadier capitán de ladrones.*—*Otro modo de robar.*—*Contra la velocidad.*—*Ajentes fotógrafos.*—*A las pruebas me remito.*

Al salir de la lucida recepción celebrada en la Embajada española, después del almuerzo ofrecido á los príncipes de Asturias, me decía un compatriota que hace poco reside aquí. Cada día me sorprende mas la vida de esta capital, donde el aburrimiento no es posible, donde los sucesos mas encontrados pasan en vertiginosa marcha y en dirección opuesta, sin que choquen jamás. No me pareció mal la figurita del paisano, porque á los pocos momentos alegres grupos de ciudadanos, que habian ido á meter ruido en la conferencia anunciada por el diputado católico Mr. Peon sobre la ley de asociaciones religiosas, pasaban á nuestro lado cantando la marsellesa y la carmagnola, mientras hacía nosotros llegaban dos hileras de encantadoras niñas con immaculados trajes de primera comunión, que regresaban de la fiesta preparada, para celebrar este suceso, por la vizcondesa de Reiset.

Los días anteriores habíamos hablado del abate Bruneau, mártir sacrificado por la fallible justicia humana y al que se rodeaba de la aureola de los santos; ahora hablamos de sus declaraciones escritas, mas acusadoras todavia que la discutible carta de Jeanette, el ama del cura Fricot, torpemente asesinado. «Yo, confiesa el abate Bruneau, he ofendido á la Santa Iglesia en los tres ó cuatro últimos años de mi vida, desde el punto de vista de la moral, y por ello pido

perdón á Dios, á los hombres y al clero, reconociéndome culpable ante ellos y haciendo el sacrificio de mi vida en expiación de mis pecados.» El abogado defensor del abate, Mr. Dominique, es quien da á la publicidad la carta que contiene tales confesiones, y en la cual confesaba el autor que escribía «sus últimos pensamientos y sus supremas voluntades.» Pero tambien en esa carta hay párrafos como éste: «La justicia humana comete un grave error al hacerme graves acusaciones, de las que soy completamente inocente.»

Que los últimos años de la vida del desgraciado abate no fueron muy ejemplares, está demostrado y él mismo lo confiesa en esos momentos de suprema angustia, en que viendo cercana la muerte se dice toda la verdad, pero después de esa sincera confesión, sostiene que es completamente inocente del crimen que se le imputaba.

¿No podría muy bien ocurrir que apesarse de sus pecados como hombre fuera capaz de hacer el sacrificio que se discute? La debilidad de la carne no quita la fortaleza del espíritu para hacer un acto grande que podría borrar todas sus pequeñas culpas anteriores.

Es más; él dice en esa carta, que se saca como prueba fehaciente: «Muchas personas han declarado contra mí, voluntaria ó involuntariamente, por que eso lo ignoro. Yo las perdono. Otras han cambiado por completo la verdad ó la han exagerado, como... (aquí cita dos nombres que los periódicos suprimen.) Les perdono y confieso que declaro aquí lo que declararé ante el tribunal de Dios, en cuya misericordia tengo confianza, sin que me importe abandonar la vida, que no es mas que un pasaje para otra vida mucho mejor.»

Estas declaraciones, si no son de un santo, por lo menos no parecen de un malvado, y la resignación y la amargura con que está escrita toda la carta impresionan vivamente.

Pero, como decía nuestro amigo, al lado de este asunto se nos presenta el de un antiguo brigadier de gendarmes que consigue la confianza del joyero de una señora y que emprende cambalaches que á ésta le llegan á parecer sospechosos. Se dá parte á la policía, se detiene al brigadier y se le encuentran encima pulseras y relojes de oro, cubiertos de plata y otros objetos, cuya procedencia no justifica. Niega su domicilio y al saberlo por los papeles que lleva encima y registrarlos, se le encuentran objetos por valor de 20.000 francos; se demuestra que es capitán de una partida de ladrones y que el «bravo brigadier» ha robado en tres años más de 100.000 francos.

No queriendo caer en esta grave tentación, un banquero de París se fuga de la noche á la mañana dejando un pasivo dilapidado de 500.000 francos; y el fugitivo, que se llama Muller, no aparece por ninguna parte, ni deja mas rastros que los libros del *Debe*.

Como se vé, la justicia y la policía francesa, andan un tanto despistadas, sobre todo la última, que no logra ni siquiera regularizar la marcha de los automóviles. Estos se han empeñado en circular por las calles de París con una velocidad de 60 kilómetros por hora, y en vano es que los agentes, apostados en el camino, les hagan señas para que disminuyan la velocidad un cincuenta por ciento; los *chauffeurs* siguen como exhalación y se burlan de las señas. Se ensayó un servicio de agentes ciclistas, pero como un automóvil corre mucho más, resultaban inútiles. Ahora hay dos soluciones pendientes de ensayo: Una consiste en un cuerpo de agentes, tambien en automóviles, pero de este va á resultar un mal mayor; que el agente correrá en su vehículo detrás del *chauffeur* delincuente y que apretando los dos la marcha, contravendrán más las órdenes y la exposición del público será mayor. La otra consiste en dotar á los

agentes de una fotografia cinematográfica; con ella podrán enfocar perfectamente al corredor y al automóvil y presentar en la comisaría la *prueba que revele* á los infractores.

Y en contra de una *prueba* fotográfica no se puede aducir ninguna excusa, porque el agente tendrá la *negativa*.

Aramis.

Paris 16 de mayo de 1901.

Bocadillos

Interesantes maniobras celebranse en todas partes, lo mismo en pueblos de pesca que en villorrios y ciudades. Hay varios supuestos tácticos y varios planes de ataque, simulacros de combate, movimientos envolventes y fogueo de las fuerzas de caballeros é infantes. Pero más que las descargas y movimientos de avance, han de gustar los trabajos, que los ingenieros hacen, para establecer defensas y oponer dificultades á la marcha del contrario que en frente de ellos se bate. Habrá trabajos de *zapa* y de *pico* (vulgo orales) de *mina* (claro que aurífera); hay muchos, interesantes, que *abonarán* la victoria al que la lleve adelante. ¿Pregunta alguno si hablamos de maniobras militares? Nos referimos en todo á otras más interesantes que compiten con aquellas con ventaja deplorable, aunque son sencillamente maniobras electorales.

Véase, en prueba de ello, lo que dice un periódico:

«En un distrito de la provincia de Palencia, uno de los candidatos ha girado á sus amigos 200.000 pesetas para los primeros gastos electorales.»

Con doscientas mil pesetas para los *primeros* gastos, debe salir sin remedio cualquier hombre diputado, por que para los *segundos* tendrá al menos otro tanto, y en viendo ochenta mil pesos cualquiera echa un *voto al Chapiro!*

En Londres se ha sabido que un general inglés que opera en el Transvaal, forma parte de una sociedad que comercia con los alimentos y bebidas que se expenden á los propios soldados ingleses en las cantinas de Africa.

Escándalo escepcional ha causado la noticia de que explote á la milicia de ese modo un general. ¡Que en serio ese caso tome Londres, pueblo comerciante! Dice todo traficante: con los amigos se come. Y en la guerra del Transvaal, Inglaterra es un señor general explotador ó explotador general.

Leo: «Los elementos valencianos no han respondido al llamamiento de los de Barcelona, por que en Valencia no se grita nunca guerra España.»

Muy bien por los valencianos que á su patria no hacen menos, probando así que son buenos patriotas y ciudadanos. Será noble y caballero quien luche por una idea

honradamente, aunque sea desdichado el derrotero. Quien profiere el grito vil de ¡muera!, es un mal nacido: las aves aman su nido, la fiera ama su cubil. Griten todos ¡Viva España! cuando de España hablen mal, que aunque el grito es natural ya parece cosa extraña.

Los médicos del Estado de Michigan han escrito un informe, con el que están de acuerdo otros médicos de Alemania y Francia, pidiendo la prohibición del matrimonio entre individuos que no estén perfectamente robustos.

De donde resulta que más de media humanidad se quedara soltera.

No se debe consentir, dicen, el matrimonio de los desequilibrados, ni de las jóvenes pálidas, que nos miran con ojos de fuego, y esbelto talle.

Niñas de cuerpos esbeltos y de pálidas mejillas, debéis suprimir al punto los corsés que os entablillan y gastar en colorete el dote de la familia, si quereis cazar a un joven molettudo que os persiga, el cual se casa al momento, que para ello le autorizan. En cambio a los hombres débiles no les echeis miraditas, si es que exigis matrimonio, por que no matrimonizan.

Tiberio.

Imite usted, señor Alcalde

Leemos, cortamos y pegamos este suelto:

«Es verdaderamente curioso y digno de alabanza el bando dictado por el alcalde de Jaén, señor Cancio, para poner coto a la vagancia entre los muchachos y fomentar la instrucción.

«Todos los niños y niñas que se encuentren en las calles durante las horas en que tienen lugar las clases, serán conducidos a la inspección municipal, donde se tomará nota de sus padres ó encargados, á los que se excitará para que les obliguen á asistir á las escuelas.

«A la segunda vez que esto suceda, se impondrán á los padres los correctivos oportunos.

«Se prohíben á todas horas los juegos que puedan molestar al vecindario.

«Para obtener plaza en las obras y trabajos del Ayuntamiento, precisa á los padres de familia acreditar que sus hijos asisten á las escuelas públicas.»

Así, así se administra, como el alcalde de Jaen y no como otros que pierden lastimosamente el tiempo en politiqueros de baja escala y en chismografías propias de comadres ó en dar gusto á caciques de mala sombra y peores simpatías.

Si todas las autoridades tuvieran verdadero celo en el cumplimiento de sus deberes y dedicaran sus actividades al mejoramiento de las costumbres y economías en los gastos, pero prudenciales, sin desatender los adelantos morales y materiales, otra sería nuestra suerte y de seguro que los vagos desaparecerían de los pueblos.

El alcalde de Jaen ha demostrado tener verdadero interés por sus conciudadanos; anhela que el pueblo sea ilustrado, que la morigeración y los hábitos de trabajo se difundan y se arraiguen, y de este modo desea que el pueblo que administra sea verdaderamente digno al título de civilizado.

Aquí hace falta una medida parecida; los chicos andan sueltos acostumbrándose á la holganza, y contra ese origen del vagabundo, sería conveniente que la Alcaldía emprendiera una saludable y plausible campaña.

Por si nuestros alcaldes carecen de modelo, ahí les presentamos al alcalde de Jaen.

MODAS

Fuera de tono.—Hojas y flores.—Tiranía por tiranía.—Aparece el modernismo.

Agrio ó rabioso.—Siguiendo la línea.—El color escocés.—Sombreros recomendables.

La moda tiene salidas de tono en algunas ocasiones y una de ellas es la presente. Durante el otoño, el invierno y la primavera habíamos usado y visto en los más elegantes modelos esos adornos de colores pálidos con los que todas estábamos conformes por su exquisita elegancia; las flores de nuestros sombreros y aun las recortadas ó bordadas sobre nuestros vestidos, eran de tonos apagados, suaves y exquisitos, en los que no entraba nunca la nota chillona ó chocarrera. Tanto es así que las flores habían llegado á sustituir las hojas marchitas, de donde parecían haber copiado sus cambiantes los vestidos tornosolados de tónicas tintas amarillentas, verdosas ó rojizas.

Violento ha sido el cambio; á los adornos que presentaban tales matices sustituyen los crespones, las muselinas y los tafetanes rojos, cereza y fresa. A las pálidas flores y á las flores marchitas, las encendidas rosas, los bermejos jeráneos y las hojas verdes de color vigoroso que molesta la retina. Aceptaremos el cambio, es evidente; pero si después de acostumbrar la vista y de verlo artísticamente presentado nos ha de reducir, en los primeros momentos nos sorprende y nos parece extravagante y raro. Suframos por esta vez su cien veces repetida tiranía, ya que nosotras ejercemos una sobre ella más constante y más injusta, pidiéndole con insaciable afán sorprendentes novedades.

En lo que no varió cosa notable es en las telas.

El *homespun*, en sus distintas variedades, sigue triunfante, figurando á su lado algunas jergas de tejido compacto y alijada superficie que imitan á las que conocemos con el nombre de «grano de pólvora». Con ellas alternan las sedas negras de la China y los tafetanes de igual color.

Sobre estas distintas clases giran todos los nuevos modelos, que por cierto han sabido sacar de ellos todo el partido posible.

Vaya en gracia la descripción de una preciosa toilette de *homespun* de matiz encarnado (ya asomó el cambio modernista).

Consiste el adorno en tiras del mismo tejido que terminan la ancha bocamanga, rodean el cuello y el talle, que á su vez están unidos por otra que en la parte anterior del pecho figura el cierre abotonado, y otra aparece en la falda por encima de un volante en forma, descendiendo por delante en forma de pico que no se llega á cerrar.

Estas tiras están realzadas con medallones de pasamanería que simulan botones, pero sin figura.

El cuerpo es algo ablusado y bajo la ancha bocamanga aparece un bullón de muselina de seda blanca que termina un estrecho puño embudado.

En la cabeza, una capelina de paja blanca, adornada y prendida con unos ramos de primaveras sobre drapeados de gasa verde, de tono, por decirlo con franqueza, sumamente agrio, que diría un pintor, ó rabioso, que decimos nosotras.

Más perdonables son estas extravagancias, teniendo en cuenta una idea tan acertada como de inmejorable gusto que debemos á los modistos parisienses. Para los trajes de seda, paño mordoré y pana, han suprimido todo adorno adosado ni sobrepuesto.

Todo lo supeditan á la sencilla y elegantísima forma, que se destaca por una serie de pespunte que la sigue como línea de dibujo. Un corto bolero, bajo el cual aparece un corselete de seda negra abrochado con tres botones; una franja de seda de la China que descende á lo largo del delantero de la falda y un volante en forma que la circunscribe y termina: eso es todo, pero marcado por la serie de pespunte que también rodean las mangas en el codo antes de terminar en bullones de seda y que forman un total admirable y de encantadora novedad.

Dentro de la sencillez, aunque de distinta índole, es altamente recomendable para señoritas el traje cuerpo-blusa que sirve para paseo y excursión matinal. El cuerpo es de tafetán escocés encarnado y azul y

va montado, tanto en la espalda como en el paño delantero, sobre un canesú á pliegues de seda azul. La manga es recta, cerrada con puño, y el cuerpo blusado se sujeta con un estrecho cinturón que recubre la falda lisa cerrada al lado izquierdo por un reborde de seda formando ondas. Sombrero canotier de paja con un chous de terciopelo. Este traje nos da motivo para hablar de dos particularidades de la moda: es una de ellas que los colores escoceses se siguen prodigando, haciéndose de ellos las faldas interiores, sobre fondo azul ó verde; y la otra, que los sombreros canotiers privan decididamente en las pollitas y señoras jóvenes. Solo se diferencian de los que hasta aquí se usaban en tener de mayor tamaño la copa y el ala; aquella suele ser más estrecha en su base que en la parte superior, pero el adorno suele ser el mismo *chous*, lazo ó pluma cuchillo. Es recomendable por lo bien que sienta y por su sencillez.

Mme. Robert.

Paris 16 de mayo de 1901.

Noticias

Las elecciones para diputados á Cortes ofrecen en esta provincia escaso interés por no haber lucha en la mayoría de los distritos, al contrario de lo que parecían augurar los bríos de algunos candidatos, muy animosos en los primeros días del período electoral y que luego fueron desfilando por la tangente.

El ilustre republicano señor Pi y Margall no tiene contrincante en el distrito de Figueras; en el de Gerona el señor Herrero, que según algunos, tan comprometido veía su triunfo con la presentación del señor Bernal, también ha quedado único candidato; en Olot el marqués de Camps desde un principio no tuvo que discutir su acta con otro pretendiente; lo propio le ha sucedido al marqués de Santa Ana en el distrito de Puigcerdá; en el de Vilademuls don Gustavo Ruiz retiró su candidatura, dícese que afectado por el fallecimiento de su señora madre, quedando sin contrincante el señor Canalejas; en Santa Coloma el señor Villapadierna se encuentra en las mismas condiciones que el anterior, con la renuncia del señor Comyn efectuada últimamente; al conde de Serra y Sant-Isclé le disputa la representación del distrito de Torroella el republicano señor Serrallera, aunque el resultado de la elección está descontentado por el prestigio y valimiento del marqués de Robert, y solo la batalla parece empeñada en el distrito de La Bisbal en el que luchan el puigcerverista don Jaime Roure, el republicano señor Vallés y Ribot y el candidato oficial señor Garay, si es que á última hora no hay ninguna sorpresa, lo que no es de esperar.

Por lo que antecede se comprende la escasa agitación electoral que se nota en esta provincia, en la que el abatimiento y la indiferencia políticas han triunfado de las energías y entusiasmos de pasados tiempos.

No pueden darse elecciones más tranquilas en este rincón de España que las que hoy han de verificarse.

Hoy tendrá lugar en la iglesia del Hospicio provincial la segunda de las funciones anunciadas, que las hermanas de la Caridad celebran con motivo del fausto acontecimiento de la solemne beatificación del mártir Rdo. P. Juan Francisco Regis Clot Pbro., martirizado en China el 17 de febrero de 1820.

A las seis se celebrará misa de Comunión general con plática, y á las diez solemne oficio cantado por la capilla del establecimiento.

Por la tarde iguales ejercicios que el día anterior, sermón por el ilustre dean de esta Santa iglesia Catedral Basilica, doctor don Estanislao Almonacid, y Te-Deum de gracias.

Ha sufrido un accidente el jefe de la estación de Blanes don Ramón-Cruseu, con motivo de estar presenciando la carga y reconocimiento de un vagón, ocasionándose una contusión en la pierna izquierda.

Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—El teniente coronel jefe auxiliar don Eduardo Fernandez, ha pasado revista en el mes actual á los Somatenes de los distritos de este partido relacionados á continuación:

Día 3, Aiguaviva; día 5, Mediñá, Cerviá y San Jordi Desvalls; día 6, Verges, Jafre y Garrigolas; día 7, Bellecaire y La Escala; día 8, Albons, Vilademát y Armentera; día 10, Amer y San Martín de Llémana; día 12, Vilahur y San Mori; día 14, Viladesens y Vilademuls y día 15, Bascara.

—Para la próxima semana están señalados en esta Audiencia provincial los siguientes juicios orales:

Día 20.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre escándalo y atentado, contra Francisco Buxeda Figueras.

Abogado defensor, don Joaquín Calín; procurador, don José Plaja; ponente, el señor presidente.

Día 21.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre injurias, contra Magdalena Ponsatí Bonany.

Abogado querellante, don Ramón María Almeda; procurador, don Joaquín Más; abogado defensor, don Pompeyo Quintana; procurador, don Joaquín Ordeig; ponente, señor Gay.

—En virtud de la facultad que S. S. León XIII se ha dignado prorogar, el Ilmo. señor obispo de esta Diócesis ha autorizado por otro quinquenio, contado desde 31 del corriente mes, á los reverendos señores curapárrocos y demás sacerdotes de este Obispado que *binan* en los días festivos, para que puedan asimismo *binar* en las siguientes fiestas suprimidas; Natividad de San Juan Bautista, los santos patronos de cada parroquia, el lunes de Pascua de Resurrección y de Pentecostés y el día inmediato siguiente al de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo; entendiéndose que, en conformidad á la Constitución *Declarasti* del Papa Benedicto XIV, solamente podrá hacerse uso de esta autorización en las iglesias en que sea necesario *binar* para satisfacer la devoción de los fieles de oír misa en las expresadas fiestas suprimidas, y que no podrá percibirse limosna por la segunda misa.

—Ha sido encontrado en el término de Santa Cristina de Aro, el cadáver de Francisco Sains Aulet, el cual tenía perturbadas sus facultades mentales. Se trata de un suicidio.

—Ayer, en la subida del Puente de piedra, un niño recibió una fuerte coz de un caballo, ocasionándole una grave contusión.

—Para mayor comodidad de las personas que vayan este año al balneario de San Hilario de Sacalm, se establecerá un servicio de ómnibus automóviles entre Hostalrich á dicho establecimiento. De este modo se acortará el largo y pesado trayecto que tiene que recorrerse en carruajes, que no peacan de cómodos ni de desahogados.

—En San Feliu de Guixols ha tenido la desgracia de caerse de un andamio en que trabajaba, un operario albañil, recibiendo algunas contusiones que le fueron curadas de primera intención en la farmacia del señor Vila, desde donde fué trasladado á su domicilio.

—Los ladrones han visitado una casa de Vilatenim, en ausencia de sus moradores, llevándose cuanto dinero encontraron. La policia de Figueras ha detenido á tres mozelos de dicha ciudad de los cuales se sospecha que pudieran ser autores del robo.

—El oficial de cuarta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Miguel Aragonés Agelet, ha tomado posesión de su destino.

—La colecta en este Obispado á favor de la obra de la abolición de la esclavitud en Africa, importa actualmente 138.17 ptas.

—Ayer, á las trece, llegó á esta ciudad el segundo batallón del regimiento de Asia con la plana mayor del mismo, al mando de su coronel don Federico de la Aldea y Gil.

Damos la bienvenida al regimiento de Asia y deseamos que las relaciones entre militares y paisanos continúen siendo como hasta aquí, cariñosísimas, cosa que no cabe dudar de los dignos jefes, oficiales y solda-



ALMUERZO

Cocarros á la mallorquina.—Merluza á la francesa.—Patatas con queso.—Escalopes de ternera asada.—Pastel de langosta.—Postres.

COMIDA

Sopa de hierbas.—Rodaballo en conchas.—Ternera á la criolla.—Cuajar de vaca en fricandó.—Conejo estofado.—Pollos con tomate.—Ensalada.—Postres.

Rodaballo en conchas.—Tómese la cantidad de rodaballo que se crea necesaria, y una vez cocida ligeramente en agua sazónada con sal y pimienta, córtese en pequeños dados colocándolo seguidamente en una cacerola puesta al fuego y que contenga unas cucharadas de «bechamel». Rehogado el rodaballo en esta salsa, añádese una cantidad de setas cortadas en forma de dados cuyo volumen sea igual al de la tercera parte del pescado de la cacerola, agregando, además, un poco de nuez moscada. Tan luego las setas esten en su punto, se llenan unas conchas de mesa con la mezcla obtenida, y despues de espolvoreadas con miga de pan se meten en el horno.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

Teatro Principal

Funciones para hoy, 19 mayo de 1901

TARDE Y NOCHE

Se pondrá en escena la magia en 5 actos y 20 cuadros,

URGANDA LA DESCONOCIDA

A las 20 y media.

Entrada á localidades 75 céntos.

Idem al paraíso, 50 céntos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Pedro Celestino, papa

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de San Pedro

Se descubre á las 8 y á las 18 y cuarto y se reserva á las 11 y media y á las 20 y cuarto.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, bajos.6.

tas planas en color.—Artículos y poesias de Mundano, Desiderio, Marcos, Alcántara, Casero, Taboada. Dibujos é historietas de Banda, Verdugo Alcalá Galiano, Karikato, Tovar, Monteserin, etc. Pasatiempos, charadas y la célebre novela *El misterio de un coche simon*.

De la niñez á la pubertad

Período crítico

en la vida de todas las niñas

El período más crítico en la vida de todas las niñas, es el en que entran en la pubertad. En este periodo la predisposición á la anemia se manifiesta, y engendra, para más tarde en la vida, toda suerte de torturas y enfermedades si no se la combate con éxito enseguida. Toda madre apreciará ciertamente la importancia del asunto si en él se fija un momento. La carta que sigue, escrita por el padre de una niña, concuerda con lo dicho.

«Barcelona, 5 Abril 1900.

Muy Sres. míos: Desde mucho tiempo mi hija Angela, actualmente de 14 años de edad, ha gozado de muy poca salud; su estado de debilidad y de demacración me tenía tan preocupado, que llegué á abrigar serios temores por su vida, pues no hallábamos medios de fortalecerla.

Uno de los médicos que consulté me aconsejó darle la Emulsión Scott, lo que hice incontinentemente y con un resultado maravilloso; pues á los pocos meses de su uso, la niña recobró por completo la salud y las fuerzas, y ahora está tan sana y tan robusta como cualquiera otra niña de su edad; todo lo cual es debido sin duda alguna al uso de su excelente Emulsión Scott. Con mucho gusto les autorizo para que hagan público este testimonio, al que acompaño el retrato de mi hija para que puedan juzgar de su buen estado actual.



Angela SOLÁ

De ustedes agradecido afmo. S. S., VALENTÍN SOLÁ.

Calle Bailén, 122.

La Emulsión Scott no debe ser confundida con otros remedios. Es única y peculiar en su especie, siendo hecha bajo una fórmula especial. En ella el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina están combinados en tal forma, que son de fácil digestión y agradablemente aceptados aun por los paladares y los estómagos más delicados. La Emulsión Scott, sin esfuerzo digestivo alguno, es asimilada y absorbida por la corriente circulatoria de la sangre que enriquece, produciendo el más favorable efecto, sobre todo el sistema, en todas edades. Mitiga el esfuerzo digestivo del infante, á la par que le engorda y le fortalece; provee el material necesario para completar el desarrollo deficiente, y en el momento de la vida, revelado en el precedente testimonio, este remedio soberano opera una transformación sorprendente, convirtiendo la niña pálida y anémica en mujer fuerte, sana de color y físicamente desarrollada.

La Emulsión Scott es eficazísima en todos los casos de emaciación, y á fin de aprovechar todos los benéficos efectos de esta saludable preparación, es necesario asegurarse bien de que se obtiene la legítima, y para cerciorarse véase que en el envoltorio exterior de cada frasco haya la etiqueta con la marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

durante los días 27, 28 y 29 del actual, bajo los auspicios del Ayuntamiento, extraordinarias funciones religiosas y festejos públicos con motivo de la reapertura de la iglesia Catedral, despues de las obras en ella verificadas. Segun el programa de festejos, visitará la ciudad en estos días el señor ministro de Instrucción pública.

Las compañías de ferrocarriles del Norte y de Plasencia á Astorga establecerán rebaja de pecios.

—Esta noche en la función del mes de María que se celebra en la iglesia de San Félix, predicará el Rdo. Miguel Bustins.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad.

Trigo de 22'50 á 22'00 pesetas los 100 litros.—Cebada, de 15'00 á 14'00.—Centeno, de 21'00 á 20'00.—Avena, de 11'25 á 11'00.—Maiz, de 18'00 á 17'50.—Judías, de 35'00 á 33'00.—Habas, de 19'00 á 18'00.—Garbanzos, de 35'00 á 30'00.—Arroz, de 57'00 á 38'50 quintal métrico.—Paja, de 8'50 á 7'50.—Heno, de 14'00 á 13'00.—Patatas, de 20'00 á 14'00.—Vino, de 32'00 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de 400 á 300 pesetas por cabeza.—Bovino, de 500 á 400.

ESTA DEMOSTRADO

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y recobrará la salud. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.



maravillosos para suavizar y blanquear el cutis

PUBLICACIONES

Nuevo mundo ofrece el número de esta semana un sumario muy interesante:

Las elecciones.—Los gobernadores (retratos).—Moret y Quiroga Ballesteros, información fotográfica.—El puente de la Princesa de Asturias y las ceremonias de inauguración.—Retratos de los artistas premiados en la Exposición de Bellas Artes.—Retratos y escenas del último éxito teatral «La Buenaventura».—Los forasteros en Madrid.—En la pradera y Los osos, dos boni-

del regimiento de Asia, así como de los grundenses.

—Ha aparecido en Campellas la glosope- y el Ayuntamiento ha adoptado medidas para evitar el contagio.

—Ha sido nombrada expendedora de la Compañía arrendataria de tabacos en Olot, doña Ramona Palau.

—Como ya hemos dicho, á las cinco y media de hoy, saldrán para Figueras dos compañías del regimiento de San Quintin y otras dos para Olot, que forman el segundo batallón.

Reiteramos nuestra cariñosa despedida á dicha fuerza.

—Ayer tomó posesión de su destino el abogado del Estado de la Delegación de Hacienda y Audiencia de esta provincia, don José María Martínez Ramón.

—Ha sido remitido á disposición del señor gobernador civil, el repatriado demencia José Calabuig Vilanova, para su ingreso en el manicomio provincial.

—En el «Liceo figuerense» de Figueras, se ha dado un baile en honor de la oficialidad del regimiento de Asia.

—El Excmo. é Ilmo. señor obispo recuerda á los reverendos señores curapárrocos y demás encargados de parroquia, la novena dedicada al Espíritu Santo que ha de celebrarse antes de la solemnidad de Pentecostés, según lo dispuesto por circular de este Obispado de 31 de mayo de 1897, en conformidad con lo prescrito por S. S. León XIII en su carta encíclica de 9 del mismo mes y año.

—Despues de la acostumbrada revisión anual de mozos comprendidos en el servicio de las armas, verificada el miércoles último en el cantón de Saillagouse, por la tarde del mismo día visitaron la villa de Puigcerdá el general de Perpiñán y demás distinguidos militares del consejo, habiendo sido obsequiados por el alcalde y los presidentes de los casinos, durante su corta permanencia en aquella villa.

Aquellos elevados militares del vecino departamento francés, tuvieron ocasión de presenciar la llegada del batallón de cazadores de montaña que, procedente de la Seo de Urgel, estaba llevando á cabo un paseo militar, ordenado por la superioridad, cuya coincidencia celebraron mucho, puesto que no les es fácil conocer la organización del Ejército español, por haberse sumergido hace ya algunos años el destacamento en que aquella benemérita villa.

—En la ciudad de León se celebrarán,

as y profi
Entre est
si se popula
gran modifi
do también
namentación
Me refiero
pocos días á
profesor Mar
la que sie
que apoya en
ciento consig
do de que l
cabras á la s
un verdad
bido es q
amarillent
al perfec
de cera
esta subs
la bujía,
base la e
y derivados
más atente
paró en m
amente d
de á veces
bujía, más
que la vela d
ella en todo
fectos.
se detuvo
propuesto
pronto en o
nijas de col
últimas
inofensiv
marcas;

LA FAJA ELÉCTRICA

LA FAJA ELECTRICA del Dr. Somma, con privilegio de invención, es el aparato al mismo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electroterapia. La electricidad es el más poderoso de los agentes físicos, base de la terapéutica moderna. La FAJA ELECTRICA, rinde todos los beneficios de este tratamiento, última expresión de la ciencia, que realiza verdaderas maravillas, como lo demuestran la multitud de certificados de médicos y enfermos que obran en nuestro poder. La curación de multitud de enfermedades que antes se tenían por incurables y eran de cronicidad desesperante, se consigue hoy con la electricidad que ha venido a concluir con el caos farmacológico. Y así con la FAJA ELECTRICA se obtiene la curación pronta y radical de todas las enfermedades nerviosas, estados neurasténicos, afecciones del cerebro y de la médula, parálisis, reumatismos y demás manifestaciones artríticas, dispepsias y atonía del estómago, debilidad genital, impotencia, esterilidad, tumores uterinos y ováricos, histerismo, clorosis, antero, látero, retroversión, flexiones y tropiezos del útero, y en general de todas las enfermedades crónicas. La electricidad que desarrolla la FAJA ELECTRICA se comprueba con los aparatos de precisión al efecto, voltímetro ó miliamperómetro, ó con un timbre eléctrico cualquiera, que aplicarle los polos de la FAJA sonará en el acto. «Gabinete electro-terápico», Carretas, 19, principal, Madrid. Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Se envía gratis folleto explicativo.

PILDORAS DEHAUT
DE PARIS
no atubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Esferofilia, etc.
Esigase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
Precio: PILDORAS, 4 fr.; 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

PAPEL
Se vende para envolver géneros en la Imprenta de este periódico.

Academia de Derecho «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst t y encargados que es e-iben de provincias.
Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

FUERZA MOTRIZ
de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.
M. Taylor y C.^{ie} de París
(Prviilegiados)
Dirigitse en España á los señeres SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre, dirigiéndose para Port-Saïd, Suex, Acen, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.
Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz, al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.
Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Passajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz la por de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.
Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838
por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfani, 18.—FLORENCIA.
Es el mejor **DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE.** Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.
Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.
Rechazar las falsificaciones
Todos los productos de nuestra casa deben llevar la **Marca de Fábrica Registrada**, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de **Girolamo Pagliano**
Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.^a—BARCELONA.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para el cual cuenta esta casa con el material necesario.